



## Comienzan los foros de discusión pública sobre la reforma electoral

ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados comenzará este martes la discusión pública de 49 iniciativas de reforma electoral—incluida la del Ejecutivo— y Morena insistirá no sólo en recortar el presupuesto a los partidos, así como lujos y salarios de las autoridades electorales, sino también en modificar todo el esquema de representación popular en el Poder Legislativo.

A la apertura formal de los foros, la cámara invitó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, así como a gobernadores, y a lo largo de un mes se analizará, entre otros temas, la modificación de la estructura de los órganos electorales y la elección de sus integrantes, la representación de los partidos, el financiamiento, además de la sustitución del Instituto Nacional Electoral por un organismo nacional de elecciones y consultas.

Se abrió la posibilidad de invitar a los actuales consejeros y magistrados electorales, pero también pueden inscribirse para participar en el micrositio que la cámara habilitó para el registro de quienes deseen intervenir en los foros.

La vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez Ruiz, confirmó que al concluir los foros, el cálculo de su bancada es que las comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Electoral puedan contar con un proyecto de dictamen en los primeros días del periodo de sesiones, que empieza en septiembre.

Ante la postura de Va por México, de aplicar una "moratoria legislativa" a la iniciativa electoral del Presidente, expuso que ese término no existe jurídicamente y, en todo caso, PAN, PRI y PRD deberán "explicar públicamente en qué están en desacuerdo y se discuta en el parlamento abierto".

Morena está a favor de quitar el financiamiento público a los par-

tidos políticos, reformar el INE y dar lugar a un instituto nacional de elecciones y consultas, la elección por vía directa de consejeros y magistrados electorales, así como desaparecer los organismos electorales de los estados.

"No se puede mantener una burocracia dorada y el financiamiento a los partidos, privilegios y altos salarios, ante una crisis económica que es a nivel mundial. Planeamos que se logre un ahorro de 33 mil millones de pesos, que pueden destinarse a áreas prioritarias", indicó.

Alavez Ruiz consideró que el país no puede sostener un esquema electoral como el vigente, engorroso y tortuoso, ni la figura de las diputaciones y senadurías de representación proporcional, "que se usó para entrar en entendimientos con la oposición, pero el país ya cambió. Necesitamos un esquema distinto de representación, sin perder la correspondencia con los ciudadanos".